

LE PROPAGATEUR

Volume VIII.

1er Mai 1897,

Numéro 5.

BULLETIN

29 avril 1897.

* * Canada.—L'émotion la plus vive agite en ce moment toutes les industries au Canada par suite du remaniement des droits de douane, mis en vigueur depuis le 23 de ce mois.

On sait qu'un des points du programme libéral était la réduction des taxes douanières, l'application des maximes du libre-échange et surtout la réciprocité commerciale avec les Etats-Unis, afin d'avoir, disait-on, le grand marché de notre puissante voisine aux produits canadiens. Mais on sait comment les Etats-Unis ont accueilli les propositions du gouvernement canadien. La loi Dingley a relevé les droits, abaissés par le tarif Wilson et aujourd'hui on est presque revenu au système prohibitif auquel le président actuel, M. MacKinley doit son élection.

D'un autre côté, M. Laurier s'est trouvé en présence des gros fabricants qui tenaient à être assurés que leur industrie serait protégée. Aussi a-t-il fallu accepter leurs justes réclamations et il en est résulté qu'on a, pour ainsi dire, adopté la politique de protection du parti conservateur. Quelques articles, comme le maïs, comme les tissus de cotons ont vu leurs droits, abaissés, malgré les réclamations des cultivateurs, tandis que ces mêmes cultivateurs étaient condamnés à payer plus cher l'alcool, les tabacs, les machines etc, etc. De plus le nouveau tarif donne un droit préférentiel de 25 o/o au profit du commerce anglais, ce qui amène des complications assez sérieuses dont on ne peut prévoir la fin.

—Les élections provinciales pour Québec ont lieu le 11 du mois prochain. Celles de la province de la Nouvelle-Ecosse sont déjà faites et la presque totalité des sièges appartiennent au parti libéral. En réalité les élections se divisent ainsi : 33 libéraux contre 5 conservateurs.

Ajoutons que, dans cette province de la Nouvelle-Ecosse, il y a eu une élection fédérale, celle de Colchester, et que le candidat libéral a triomphé à une très faible majorité.

—Signalons enfin que le successeur de Mgr Fabre n'est pas encore nommé et que l'ablégat du Pape, Mgr Merry del Val, continue l'enquête dont il a été chargé et qu'après avoir visité Québec, Valleyfield, il est en ce moment à Ottawa, d'où il doit prochainement se rendre en Ontario et à Winnipeg.

—Mgr Bégin qui était resté en France à faire une cure d'eau à Vichy, doit revenir la semaine prochaine à Québec.